
REUNIÃO DA DAdm – 14DEZ 
Aos quatorze dias do mês de dezembro de 2011, às 14h, reuniu-se a Diretoria 

Administrativa da Associação de Veteranos do Corpo de Fuzileiros Navais (DAdm), em sua sede, 
na Ilha das Cobras, RJ. Presidida pelo Contra-Almirante (FN) José Henrique Salvi Elkfury, 
presentes: o Vice-Presidente Edison da Silva Nunes Filho, Diretor Cultural Renato Rangel 
Ferreira,  Vice- Diretor de Esportes José Antonio de Oliveira, Diretor de Comunicação José Carlos 
Mendes da Costa, Vice- Diretor de Comunicação Lucio Fernandes de Lucena, Diretor de 
Assistência Ulisses Vilela de Lima,  Diretor Social Luiz Carlos Costa, Diretor de Patrimônio José 
Pedro da Rocha, Vice- Diretor de Patrimônio  Antonio Paulo Torres Anvers, 1º Secretário Moisés 
Sarmento de Queiroz, 1º Tesoureiro João Joaquim Barroso, 2º Tesoureiro Eduardo Luiz da Silva, 
Assessora  do Projeto Veterano Solidário Nilcéa Aparecida Noble Santos, Assessor Recursos 
Visuais Francisco Alves, Assessor da Secretaria Vilso Carlos Gomes Saraiva, Assessor de 
Informática  Paulo Roberto Façanha, Assessor do Projeto Veterano em Forma José Carlos 
Espíndola, Assessor de Esportes Paulo Vicente da Silva. Abertos os trabalhos, o Presidente 
cumprimentou os Veteranos que contribuíram para o sucesso que foi a Festa Beneficente de Fim de 
Ano, em especial ao Diretor Social Costa e sua equipe, incluindo o pessoal da Secretaria que ajudou 
na distribuição e venda de convites, bem como o Vice-Presidente e a Comandante Nilcéa.  
Participou que foi recebida uma carta do Instituto Yolanda Duarte, agradecendo a doação de 
alimentos e solicitou que fosse publicada no site. Participou que a  mudança da Secretaria da Av. 
Rio branco para a Sede foi rápida e eficiente, tendo em vista a grande quantidade de Veteranos que 
ajudaram na faina. Entre 27 e 30 de novembro Comitiva da AVCFN esteve em Itaóca, para 
acompanhar o exercício final de preparação e avaliação do próximo Contingente Haiti e para 
realizar entrevistas com a Drª. Icléia, antropóloga da UFMT que realiza pesquisa etnográfica sobre a 
AVCFN. A Drª Icléia enviou mensagem em que agradece o apoio e destaca a atuação da Cmt 
Nilcéa, da Tenente Luciana e dos Veteranos Alves e Costa. No dia 2 de dezembro, por meio de 
Comitiva da SR São Paulo, presentes em cerimônia dos Veteranos Fuzileiros Navais Coreanos, 
ocasião em que aquela Associação recebeu uma comenda do Primeiro Ministro da República da 
Coréia, pela contribuição na divulgação do País. A AVCFN e o CGCFN, a quem o Presidente da 
AVCFN foi representante no evento, ofereceram panóplias a alguns Veteranos Coreanos. O 
ComGer e Presidente da AVCNF receberam distintas lembranças daquela Associação co-irmã – 
estojo com espada e distintivos do CFN da Coréia. No dia 9, foi o encerramento dos cursos da 
Escola de Guerra Naval, tendo o Comandante Renato concluído o Curso de Política e Estratégia 
Marítimas com distinção, o que equivale à primeira colocação no curso. Bravo Zulu ao nosso 
Diretor Cultural! A AVCFN esteve presente em dois eventos no dia 10: VI Encontro de Fuzileiros 
Navais de Magé e Amigos e Aniversário da Associação Esportiva Saco e Maca. Nesse dia, também, 
subiu uma Comitiva para Nova Friburgo, a fim de participar das atividades da Semana da Marinha 
organizadas pelo SNNF, retornando dia 13. O CIASC realizou mais uma bela cerimônia, no dia 12, 
quando 762 Oficiais e Praças concluíram os Cursos de Aperfeiçoamento para Oficiais, 
Aperfeiçoamento para Sargentos, Especialização e Comandos Anfíbios. Comitiva da AVCFN 
esteve  presente e ofertou Prêmio AVCFN, para os que se destacaram no estudo e na prática de 
Liderança. No próximo dia 16 Comitiva da AVCFN estará no CIAMPA. Ainda no dia 12, Pelotão 
Representativo da AVCFN participou da Cerimônia do Dia do Marinheiro na Fortaleza de São José, 
presidida pelo ComGerCFN. Por ocasião da cerimônia, o Veterano Marquini, Presidente da SR São 
Paulo, entregou ao ComGer a lembrança oferecida pelos Veteranos Coreanos no dia 2. Foi 
distribuída à Diretoria, por e-mail, uma nova versão do escopo da Revista AVCFN 40 Anos, para 
que todos possam opinar, encaminhando sugestões até o dia 20 de dezembro. Ainda sobre as 
celebrações alusivas aos 40 anos da AVCFN, o Presidente solicitou a opinião da Diretoria sobre 
modalidades esportivas mais apropriadas, sendo sugeridas: orientação, corrida, natação, sendo 
sugerido ainda o vôlei 4X4, futebol society, tiro, dominó, xadrez, tênis de mesa; o Veterano Lessa 
Gomes, sugeriu o lançamento de pára-quedistas, sendo colocado pelo Presidente das dificuldades, 
sendo excluído das sugestões.  Concursos culturais: fotografia, contos navais pitorescos, poesia, 



ensaio sobre tema de interesse da Marinha e da AVCFN, sendo sugerido pelo Veterano Gabriel 
(Assessor Jurídico) o tema “Garantia da Lei e da Ordem”, o Veterano Moisés Queiroz sugeriu o 
tema “Estamos na reserva, mas continuamos ativos”. O presidente solicitou sugestões para prêmios, 
sendo sugeridos Placas, Panóplias e publicação da obra no Jornal O Veterano. - Atividades 
solidárias: doação de sangue, visita aos baixados no HNMD e participação em evento com as 
Voluntárias Cisne Branco; Foi colocado para discussão e decisão sobre palestrantes e local para o 
Seminário AVCFN 40 Anos (Sede da AVCFN, CEFAN ou CIASC), sendo escolhido o CEFAN, 
tendo em vista o espaço e posição geográfica e facilidade para acesso. O Presidente solicitou 
sugestões de personalidades e Instituições para receberem homenagens especiais, sendo sugeridos 
nomes como Alte GREGO, Comandante NUNES, Veterano COSTA, Veterano SINÉSIO e 
Instituições como CGCFN, BATNAV, CPesFN  e ComFFE. O local da Sessão Solene será o 
CEFAN, pelos mesmos motivos anteriormente apresentados. O Presidente informou que haverá 
cerimônia militar na Fortaleza de São José, oferecida pelo ComGer. Também foi distribuída à 
Diretoria uma proposta de calendário de eventos para 2012, sendo debatido e aprovado por 
unanimidade. A seguir o Secretário apresentou trinta fichas de inscrição para novos associados 
sendo todas aprovadas por unanimidade, conforme a seguinte relação: Vivian Moraes Alt, Miguel 
Angelo Mamede, Vania Carolina Moraes Alt, Vinícius Queiroz de Oliveira, José Romário de Souza 
Neto, Marcelo Ferreira da Costa, Nelson Pinheiro de Souza, Vitor Carlos Vila Forte Gomes da 
Silva, Aroldo Luz Correa, Alexandro de Araújo Batista, Jackson Freitas Vidal, Isaias Ferreira da 
Silva, Odilson da Conceição Costa, Pedro Fernandes Mota, Barnabé Santos Sousa, Gerson Luiz 
Collaço, Ulisses Gonçalves Pinto, Rose Marie Macedo Cunha, Eunice Araújo Campelo, Maria das 
Vitórias Ribeiro, Eliane Cotrin Amaral, Roberto Medeiros Quintella, Marcio José de Oliveira, Jairo 
Cesar Alves de Matos, Marcelo Tavares Salerno, Cleiton Menezes  
Santos, Ubiratan Dias da Silva, Walter Nazareno Ferreira Soares, Valdenice N. A. Melo.. A seguir, 
às 16h10min, o Senhor Presidente agradeceu a presença de todos e por não haver mais assuntos a 
serem tratados, deu por encerrada a presente reunião. E para constar, eu, Moisés Sarmento de 
Queiroz, Primeiro-Secretário, lavrei a presente Ata, que será assinada respectivamente pelo Senhor 
Presidente e por mim.  
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